
Passer à l’action avec l’infrarouge

Bonjour.  Je m’appelle Diane Boulanger et je suis enseignante en immersion 
française à Mississauga en Ontario.  

Au début de l’été dernier, je lisais un article de la revue l’Actualité que j’ai 
remarqué sur Twitter.  Cet article a été l’étincelle qui a inspiré cette présentation 
parce qu’il mettait en évidence un problème qui me tient à cœur : la santé de 
mes élèves et des gens qui m’entourent.  

La sédentarité touche plus des 2/3 des gens et 54 milliards de dollars sont 
dépensés annuellement pour faire face à la sédentarité.  On remarque aussi, des 
pertes de 14 milliards qui sont liées à la baisse de productivité. 1 à 3% des coûts 
nationaux sont liés à la sédentarité, sans compter les coûts en santé mentale.  Je 
ne pense pas que c’est un secret: la majorité des gens savent qu’il faut manger de 
façon équilibrée et faire de l’exercice.  C’est un problème de motivation.  
Comment changer son mode de vie pour inclure l’exercice?  

Selon l’Organisation mondiale de la santé, intégrer l’activité physique dans la vie 
quotidienne, comme le transport actif, est l’une des meilleures façons de 
procéder.  

J’aimerais partager mon expérience personnelle de mes voyages à vélo avec ma 
caméra infrarouge afin de vous encourager à être actifs.  

L’universalité proportionnelle

L’universalité proportionnelle consiste à encourager en priorité les gens les moins 
actifs et qui font face aux barrières les plus grandes.  On peut penser aux femmes 
par exemple.  Elles sont moins portées que les hommes à faire de l’activité 
physique.  Les gens de couleurs aussi sont moins portés que les blancs à être 
actif, pour tout de sorte de raisons.  

Mais premièrement, allez consulter votre médecin pour vous assurer qu’il n’y a 
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pas de danger à votre activité physique.  Une enseignante avec qui je travaillais a 
eu une crise cardiaque en augmentant son niveau d’activité physique 
soudainement.  Elle a dû s’absenter du travail pendant plusieurs mois pour se 
remettre en santé.

Vous pouvez voir vos résultats des tests médicaux de vous-même en utilisant 
l’application dot health.  

Avec le vélo, j’ai personnellement passé d’une pression artérielle élevée à un taux 
tout à fait sain, tout en perdant plus de 35 livres, et ça, en 6 mois.  Je commençais 
à être ronde comme une pomme.  Je préfère mon look un peu plus mince.  Je ne 
sais pas si je vais ressembler à la tour CN, mais j'aime mieux faire de l'exercice 
pour prévenir la maladie et rester en santé.  

Bénéfices pour la santé mentale

Étude après étude a démontré ce que nous savons instinctivement, l’exercice 
physique régulier est essentiel pour une bonne santé mentale.  Je parle du 
sentiment quotidien de bien-être. On peut se guérir du stress, de l’anxiété, de la 
dépression, de nos chagrins, de la mauvaise humeur.  Pour la santé mentale, 
l’exercice est un remède très efficace.  C’est un médicament.  L’exercice augmente 
les niveaux d’endorphines qui nous permettent de bien nous sentir.  Seulement 
36% des enfants et 18% des adultes font assez d’exercice.

En plus, j’ai trouvé cela intéressant, l’exercice stimule notre créativité de 60%.  
Imaginez !!! 60%. Quand on se sent qu’on n’a plus d’idées, qu’on se rapproche du 
burn-out quotidien, on fait une heure de vélo et notre cerveau devient 60% plus 
créatif.  J’en ai besoin et mes élèves aussi.  Les élèves en mauvaise santé sont trois 
fois plus à risque de décrocher que leur pairs en bonne santé.  

La contribution du gouvernement

Le vieillissement de la population n’est pas un sujet très populaire, mais il est bien 
réel.  Pourquoi ne pas faire de la prévention et garder toute la population active.  
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Faire du vélo régulièrement réduit de beaucoup le risque de maladies.  Cela 
réduit aussi vos coûts de transport.

Pour encourager le déplacement actif à vélo, vous ne travaillez pas seuls.  Le 
gouvernement canadien travaille en collaboration avec les gouvernements 
provinciaux et municipaux pour construire des pistes cyclables accessibles et 
sécuritaires dans les centres urbains et en région.  L’infrastructure pour le vélo 
sécuritaire est déjà en place à beaucoup d’endroits et cela augmente. 

Si vous discutez de tout ceci sous plusieurs angles avec votre classe en utilisant 
une application comme Padlet, vous allez travailler au niveau de la Redéfinition 
du modèle SAMR. 

iPhone + FLIR ONE

Pour m’encourager à faire du vélo, je prends des photos des endroits où je vais à 
vélo en notant le nombre de kilomètres parcourus.   J’ai créé un tout petit réseau 
social avec ma famille pour partager mes découvertes.  Les réseaux sociaux 
fonctionnent comme un entraineur personnel et suggère aussi des endroits où se 
rendre, basé sur ce que vous partagez.

J’ai un iPhone que j’utilise en ce moment pour faire ma présentation.  J’ai aussi 
une caméra infrarouge FLIR ONE qui s’attache au téléphone.  

On connait la lumière visible qu’on voit avec nos yeux, les ultraviolets pour la 
stérilisation, les rayons X pour voir nos dents cariées. L’infrarouge nous permet de 
voir la chaleur.  C’est comme un thermomètre en photo.  Il n’y a pas de danger de 
radiation comme les rayons X.  L’infrarouge détecte la chaleur environnante.  
Avec cette palette-ci, le jaune est le plus chaud et le bleu le plus froid. 

Thermographie infrarouge

La thermographie infrarouge devient de plus en plus utilisée pour diagnostiquer 
des problèmes de santé dans le contexte des sports.  Avec cette nouvelle 
technologie, on a besoin de scientifiques du sport pour interpréter les résultats 
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des images.  Les dossiers de ces professionels peuvent aussi être placés sur dot 
health pour vous.

Avec le vélo, les genoux sont parfois douloureux.  Donc, j’ai fait comme les 
scientifiques du sport, et j’ai décidé de faire l’expérience.  J’ai pris une photo de 
mes genoux avant et après une longue randonnée à vélo de montagne.  Le vélo 
de montagne est plus difficile pour les jambes et je sens mes genoux après une 
longue randonnée.  Je me suis dit que c’est sûr, là, mes genoux vont être 
enflammés.  En infrarouge, les changements anormaux de température pointent 
vers un problème.  

Pour stabiliser l’image, j’ai utilisé ce qu’on appelle un BLACK BODY (un sac de 
petits fruits congelés) comme référence, parce que j’ai pris les images à différents 
intervalles de temps.  Vous pouvez voir la différence.  L’image 1 n’a pas de black 
body et l’image 2 a un black body comme référence.  L’image 3, elle, a été prise 
après une longue randonnée à vélo.  L’image me dit que mes genoux vont très 
bien.  La température n’a pas vraiment changé.  Grande surprise, ce sont mes 
pieds qui ont besoin d’attention. Ils sont très chauds parce que j’avais mis des bas 
et des espadrilles quand j’ai fait mon vélo.  Donc tout est normal.  Mes genoux 
ont juste besoin d’un jour de repos. 

Gagner du temps

Est-ce que le vélo est vraiment plus rapide que l’autobus? J’ai fait l’expérience 
avec mon garçon.  Il est parti en autobus pour se rendre au travail et moi je suis 
partie à vélo.  Il doit marcher jusqu’à l’arrêt d’autobus, attendre l’autobus, arrêter 
à tous les arrêts avec l’autobus pour embarquer d’autres passagers avant de 
débarquer, attendre à la lumière rouge avant de traverser la rue et marcher 
jusqu’au train.  Il doit attendre le train et ainsi de suite.  Pour de courtes 
distances, le vélo est plus rapide.  C’est lui qui a pris ma photo après être 
descendu de l’autobus.

Mon garçon s’est acheté un vélo qu’on peut plier pour monter dans le train 
pendant les heures de pointe afin de gagner du temps et de raccourcir d’une 
demi-heure le temps pour se rendre travail.  Le vélo lui fait gagner une heure de 
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temps libre tous les jours en plus de lui faire faire de l’exercice.  

Le vélo n’empêche pas non plus la détente après le travail.  Ici, on est allé 
ensemble sur le traversier qui se rend aux iles de Toronto, devant le sentier 
Martin Goodman, et on a fait le tour des 3 iles avant de rentrer à la maison. 

Travailler ensemble

La nature ce n’est pas seulement pour 2 semaines de vacances par année.  On 
peut l’avoir tous les jours!  

On voit ici, un site web créé par un étudiant avec une photo d'une des plus belles 
pistes cyclables de la région.  La piste cyclable Culham est juste derrière l’école.  
Cet étudiant veux vous aider à organiser le club de vélo. 

Plusieurs étudiants codent à la maison avec Hopscotch.  Ils sont exposés au code, 
à la programmation, de leur grand frère ou soeur qui ont appris à cause du travail 
d'un autre professeur.  Ils font leur site web pendant leur temps libre parce que 
ça les passionnent.  Mes étudiants de mathématiques les plus faibles de 3e année 
sont capables de créer des sites web commes celui là.  C'est accessible à tous les 
élèves.

Regardons de plus près.  À une photo infrarouge on ajoute du texte et une ligne 
soulignant les textes de commande.  On positionne notre crayon en haut à 
gauche et on dessine une ligne rose de 100 pixels de large et d'une longeur de 
1024 pixels, la largeur de l'écran.  Lorsqu'on appui sur le texte qu'on a mis sur 
l'écran, on peut changer le contenu du texte.  C'est tout.  On publie ensuite le site 
web sur l'application Hopscoth.  On a utilisé la pensée à un haut niveau, des 
nombres, des points cardinaux, et la résolution de problème dans un projet très 
motivant et pertinent.

Utiliser les photos infrarouge et la programmation avec Hopscotch est une 
stratégie pour changer l'attitude des jeunes qui pensent qu'ils ne sont pas doués 
en mathématiques.
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L'évaluation de la mesure

Les professeurs de mathématiques font souvent face au défi d’enseigner des 
concepts mathématiques complexes à des étudiants qui ont l’angoisse des 
mathématiques ou à ceux qui possèdent très peu de vocabulaire en français.  
Communiquer de façon visuelle avec souvent une seule image peut être une 
expression d’une excellente compréhension.  

L’application Nearpod permet aux professeurs et aux étudiants d’avoir une 
communication instantanée.  Le prof peut préparer une leçon visuelle et les 
élèves peuvent répondre en direct et à leur propre rhythme en choisissant une 
bulle ou en écrivant une phrase depuis leur propre appareil.  Le prof peut 
partager les meilleures idées des élèves avec toute la classe tout en faisant 
l'évaluation du travail des élèves.

La thermographie infrarouge nous permet de mesurer la température de façon 
visuelle.  En mathématiques, une mesure n'est pas seulement exprimée de façon 
linéraire, avec une règle.   Une mesure peut être exprimée de plusieurs façons 
créatives, dont visuelle, comme ici.   

La photo en vélo a été prise pendant une journée chaude de l’été en utilisant la 
caméra FLIR ONE PRO.   On peut voir avec l'échelle au bas de la photo que la 
température varie entre 16.4 degrés Celsius, la température de la bouteille d’eau, 
en bleu foncé, et 45 degrés Celsius, la température sur la plage au soleil, en blanc.   
De plus, en utilisant des photos personelles, l'élève fait des liens plus riches avec 
le concept de mesure mathématique.

Il est 15:30!

Je passe déjà beaucoup de temps sur les réseaux sociaux.  Notre temps libre un 
temps idéal prendre de nouvelles habitudes et aussi pour explorer de nouvelles 
technologies parce que c’est vraiment amusant.  On assemble nos plus belles 
photos des voyages sur le grand sentier de façon artistique avec pic collage et on 
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les met sur les réseaux sociaux comme Twitter.  On apprend à coder en regardant 
les vidéos déjà préparés par l'équipe de Hopscotch ou en lisant le code des 
milliers de programmes déjà écrits par la communauté Hopscotch.  Le premier 
mois est gratuit.  C’est intéressant, motivant et engageant.  Je peux rapporter mes 
apprentissages dans ma salle de classe.   

Inspirer vos élèves

En février dernier, David Saint-Jacques s'est adressé à de jeunes Québécois en 
salle à Montréal.  Avec Twitter, cet entretien était disponible à tous les jeunes du 
Canada.  Il nous a montré ce qu'un canadien peut accomplir.  Être médecin, 
astrohysicien, scientifique et astronaute.  Il nous a inspiré  par les possibilités de la 
technologie afin de travailler ensemble pour construire un monde meilleur.  Sa 
mission dans l'espace n'a seulement pu être accomplie par la collaboration de 
plusieurs gouvernements, entreprises, et universités de plusieurs pays du monde 
entier, dont le Canada.  Il fait même du vélo stationnaire dans la station spatiale 
internationale.

Ce cycliste sur Terre est tout à fait ébloui par la beauté notre planète et les 
possibilités de la technologie pour en prendre soin.  Il rêve d'un monde meilleur.

Rouler dehors l'HIVER?

Beaucoup de gens pensent que le vélo est un sport réservé à l'été.  Le vélo est 
aussi un sport d'hiver.  Oui, oui, un sport d'hiver.  Je vois beaucoup de gens sur 
les pistes cyclables de la région de Toronto.  Le Devoir rapportais que Montréal 
déneige 76% du réseau cyclable.  

Les canadiens savent comment bien s'habiller pour aller dehors l'hiver.  La 
préoccupation principale est la sécurité routière à vélo.  Les pistes les plus 
sécuritaires sont les pistes cyclables séparées des voitures.   Elles sont déneigées 
et salées par la ville en même temps que le sont les rues.  Dans 3 mois, je vais être 
grand-mère et j'ai personnellement fait du vélo pendant les deux derniers hivers.  
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Ce n'est pas seulement pour les jeunes audacieux.  C'est pour tout le monde.  

Il y a des livres sur le sujet et même une conférence à Calgary à propos du vélo 
d'hiver.  Avec un vélo avec pneux d'hiver, ces pistes sont très agréables pour se 
déplacer ou pour le loisir.  Pédaler avec des pneus d'hiver est juste un peu plus 
exigeant pour les muscles que pédaler avec des pneus d'été.  

Le plaisir de rouler l'hiver

Pour ceux qui font du vélo l'hiver, c’est une histoire d'amour.   Vous élèves seront 
peut-être motivés d'écrite leur histoire sur Wattpad.  Wattpad est la plus grande 
plate-forme mondiale de lecture et d'écriture, avec une communauté sociale de 
plus de 70 millions d'utilisateurs et plus de 500 millions d'histoires déjà partagées. 
La communauté Wattpad aimerait bien entendre leur voix.   De plus, il se peut 
que leur histoire soit si intéressante qu'elle soit sélectionnée pour créer un film 
par l'industrie cinématographique.

Mentalité fixe ou mentalité de croissance?

Beaucoup de gens ont une mentalité fixe envers l'exercise et leur santé.  Ils se 
disent:  "Il fait trop chaud.  Il fait trop froid.  Je suis fatigué.  Je n'ai pas le temps.  
C'est trop cher.  J'ai pas de place.  Je suis pas capable.  Je suis pas un athlète.  Je 
veux rien savoir".  Toutes les excuses sont bonnes.  On change vers une mentalité 
de croissance en laissant la porte ouverte un petit peu et en se disant, pas encore, 
mais je peux essayer.

Dans l'émission de radio Quirks & Quarks on rapportait que le cerveau, ce qu'on 
se dit, a plus d'effet sur la capacité d'excercice que notre prédisposition 
génétique.  Dans l'expérience scientifique, irrespectivement de la constitution 
génétique, ceux a qui on a dit vous avez des gènes qui vont vous protéger, faisait 
de l'exercise plus longtemps, que ceux à qui on a dit que vous avez des gènes à 
haut risque.  Ce qu'on se dit, notre mentalité, a plus d'effet sur la capacité à faire 
de l'exercice, que notre prédisposition génétique.  Votre cerceau peut tromper 
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votre corps.  

L'hiver, on s'habille un peu plus chaudement et on va s'amuser.

Faites un film avec l'infrarouge!  Vous pouvez voir une grosse différence entre les 
images de jour et de nuit.  Ici, le jour, la glace le long de la plage parait plus 
chaude que l'eau du lac à cause des rayons du soleil qui sont réfléchis par la glace 
et absorbés dans l'eau.  La nuit, sans les rayons du soleil, on voit bien que la glace 
est plus froide que l'eau du lac.  L'infrarouge nous permet de voir dans le noir 
total.

Une pensée visible

Voici un feu qui s’est déclaré près de ma piste cyclable.  On voit la fumée qui se 
dégage dans le ciel.  Ce feu a été maitrisé rapidement par les pompiers, mais ça 
change royalement la qualité de l’air environnant.  Les masques dits antipollution 
ne sont pas efficaces.  Les particules ultrafines peuvent entrer dans nos poumons 
et notre sang.  L’expérience nous force à porter attention et à nous poser des 
questions lorsqu’on entend fréquemment parler de feux de forêt ou de pollution 
aux nouvelles.  Beaucoup de ces feux sont causés par la sécheresse, causée par le 
réchauffement climatique.  

C’est le temps de développer son esprit critique et son esprit scientifique et de 
poser des questions fondamentales sur ce qui se passe à grande échelle.  
Pourquoi en est-il ainsi?  Qu’est-ce qu’on peut faire? Le résultat des recherches 
peut être partagé avec Voicethread.  Avec Voicethread l'étudiant peut partager 
des photos, des bandes sonores et du texte.  Le tout est interactif, parce que la 
pensée est partagée dans un réseau social créé par l'enseignant.  Le format de ce 
que peut créer l'élève est très différencié. 

L’activité physique quotidienne

Les professeurs d’éducation physique font un excellent travail, mais c’est 
seulement 2 périodes par semaine, à l'école.  Selon les recommandations 

9



canadiennes, les enfants devraient faire au moins 60 minutes d’activité physique 
modérée à vigoureuse chaque jour.  On peut donc encourager nos élèves à se 
rendre à l’école en marchant ou à vélo.  C’est pour la santé de nos élèves.  A mon 
école, au niveau primaire, beaucoup d’élèves sont actifs et se rendent à l’école à 
bicyclette.  

Rien n’empêche de créer un club de bicyclette pour encourager encore plus 
d’élèves à être actifs, en utilisant des bicyclettes données à l’école par la 
communauté.  Cela permettrait d’encourager les élèves qui aimeraient bien 
apprendre, mais qui n’en ont pas les moyens à la maison.  On peut apprendre à 
se promener à vélo en une heure.  En pratiquant une compétence à la fois dans la 
cour d’école, les élèves apprendront à être très confortables avec le vélo avant 
d’aller dans la rue. 

L'attention accrue des enseigants encouragent les élèves à se surpasser.

Et le code?

Il y aura environ 1 million d'emplois en informatique non remplis en 2024.  
Voulez-vous donner à tous vos élèves la possibilité d'avoir un emploi? Même 
ceux les plus défavorisés?  Ces statistiques motivent les éducateurs et les 
organisations de recentrer les efforts sur l'enseignement des compétences en 
informatique de la maternelle au secondaire.

Nous n’avons pas seulement besoin de diplômés en informatique pour occuper 
des postes informatiques.  Nous avons besoin de personnes ayant des 
compétences techniques pour occuper des emplois dans presque tous les 
secteurs.

Apprendre à coder afin de construire la technologie permettant de résoudre les 
problèmes les plus imminents que notre société fait face en ce moment est 
probablement la raison la plus pertinente pour apprendre à coder.  J’utilise 
Hopscotch avec l’iPhone pour créer du code tout à fait fascinant.  Avec 
Hopscotch, vous travaillez aussi au niveau de la redéfinition du modèle SAMR.
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Pourquoi ne pas écrire des jeux vidéo encourageant les élèves à faire du vélo?  En 
apprenant à coder à un jeune âge, nos élèves peuvent développer l’intérêt, la 
passion et le savoir-faire pour utiliser la technologie pour atteindre notre but de 
passer à l’action et de devenir en forme.  C’est un projet tout à fait innovateur qui 
utilise la technologie de façon créative pour résoudre un problème important que 
l’on fait face.  Vous exposerez très tôt vos élèves à ce que les compagnies 
technologiques font tous les jours.  En fait, ils auront les outils pour réussir le 
développement de leur propre compagnie qui les rémunère dès l'âge de 25 ans. 

Créez un programme pour vous

J’ai une autre idée.  Pourquoi ne pas créer une intelligence artificielle qui nous 
renseigne sur les règles de la sécurité routière à vélo ?  Ces leçons peuvent être 
intégrées au programme de santé, science ou mathématiques.  Pour éviter les 
commotions cérébrales, on doit porter un casque.  On doit s’assurer que notre 
vélo est de la bonne taille, qu’il est bien entretenu et qu’on peut facilement 
mettre les pieds par terre. 

Hopscotch permet aussi de reconnaitre la parole.  Donc, au lieu de dire OK 
Google, pour que le téléphone nous réponde, nous allons dire OK Hopscotch et 
notre programme Hopscotch reconnait le son de notre voix et va nous répondre, 
sous forme de texte explicatif programmé par l’élève.    L’IA fait des 
commentaires en français, répondant au son de la voix de l’utilisateur.  C’est assez 
facile à faire avec Hopscotch.  Pour rendre les choses plus faciles, vous pouvez 
utiliser un jeu déjà écrit par la communauté Hopscotch et seulement ajouter les 
commandes de l’intelligence artificielle.  Vous voyez le code à droite, lorsqu’on 
entend un bruit, c’est-à-dire le son de la voix, faites un commentaire pertinent.   

Se lancer dans l’ultra

Pour une bonne santé mentale, une heure de vélo par jour est idéale.  Mais rien 
ne vous empêche de vous lancer dans l’ultra.  Les élèves avec leur énergie 
presque illimitée et les enseignants qui en ont l’intérêt peuvent se lancer dans 
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l’ultra et s’entrainer pour de longues distances.  Lire le livre Endure dont on a 
parlé à l’émission des Années Lumières de Radio Canada va vous enlever tout 
doute quant à l’endurance de notre corps et la possibilité de notre corps de se 
soumettre à de grands efforts à tout âge et à tout niveau de forme physique.  

Le modèle SAMR est très utile pour introduire progressivement la technologie 
dans nos salles de classe.  SAMR est un acronyme pour substitution, 
augmentation, modification, redéfinition.  Nous l’utilisons dans notre conseil 
scolaire.  La programmation avec Hopscotch, est au niveau de la redéfinition du 
modèle SAMR.  On peut l’utiliser pour coder tous nos certificats de réussite avec 
les photos de l’événement.  J’ai utilisé une photo que j’ai prise lors de mon 
premier trajet de 100km à vélo.

L'éthique de l'intelligence artificielle

L’infrarouge est aussi utilisé avec du logiciel d’intelligence artificielle pour 
surveiller les passants ou la faune en danger.  Avec des détecteurs, l’intelligence 
artificielle utilise un algorithme d’apprentissage profond afin d’analyser les 
images et d’identifier ce qui se retrouve dans son champ de vision.  

Pourquoi pas créer un tel programme d'intelligence artificielle, pendant l'heure 
de code? 

Êtes-vous d'accord avec l'intelligence artificielle?  Elle nous permet de gagner du 
temps, d'améliorer les services et encore plus important, de réduire les coûts au 
sein de nos sociétés.  Metteriez-vous le futur de l'humanité entre les mains de 
l'intelligence artificielle sans en discuter?  Plusieurs projets d'intelligence 
artificielle déjà conçus adoptent nos pires préjugés sexistes et racistes.  Ils ne sont 
pas neutres et infallibles.  Vous pouvez partager vos opinions et celles de vos 
élèves avec un blogue afin d'apprendre les uns des autres et de pouvoir prendre 
des décisions de société.

Explorer l'espace
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Avec un phare et les lumières de la rue, on voit très bien le soir.  J’ai recommencé 
à aller à vélo avec 15 minutes de pratique régulièrement et à aller de plus en plus 
loin.  Après quelques mois de pratique, mon défi de 25km est devenu une 
randonnée relaxante, qui permet de regarder le ciel.  J’utilise STAR WALK pour 
m’aider à identifier les objets célestes.  Je peux même demander à STAR WALK de 
m’avertir à des moments précis pour regarder et prendre des photos.   On voit ici 
une photo de la Station Spatiale Internationale traversant tout l’horizon.  J’ai codé 
une simulation de sa trajectoire avec Hopscotch.  La Station Spatiale 
Internationale fait une rotation de la Terre toutes les 90 minutes.

Notre défi

Voici une photo au parc Pier4 à Hamilton, au cœur de l’industrie Ontarienne.  
C’est une des magnifiques villes à visiter le long du sentier Trans Canadien.  La 
santé du lac Ontario est maintenant très bonne grâce à la contribution des 
industries au nettoyage des eaux usées. 

Notre santé et celle de notre planète occupe une énorme partie des budgets 
gouvernementaux et des industries.  Cela augmente de façon alarmante, limitant 
ainsi les fonds disponibles dans le domaine de l'éducation et de l'environnement.  
Peut-on avoir une meilleure vision de notre santé collective?

Le vélo est bon pour la santé physique, bon pour la santé mentale, bon pour 
l'apprentissage, bon pour l’environnement.  Le vélo est le meilleur moyen de 
transport pour la santé.

Beaucoup de nos élèves font face à des défis systémiques.  Il y a la pauvreté, les 
drogues, la violence, les défis culturels.  Pour certains, ces défis sont si énormes 
qu'ils éclipsent l'importance de l'école pour eux.  Notre défi consiste à 
contrebalancer les défis de nos étudiants afin qu'ils puissent atteindre nos 
attentes les plus élevées et vertigineuses.  J'espère que vous pourrez vous joindre 
à cette mission de voir chacun de nos élèves atteindre l'excellence.

13


